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SECRETARIO 
 
(B-511) Destaca Organización Internacional de la Viña y el Vino potencial de México en el mercado 
mundial para los siguientes años.- El consumo de vino en México aumentó 22 por ciento en la última 
década, al registrar un millón de hectolitros al cierre de 2021, mientras que el consumo per cápita es 
de un litro por persona, cifras que muestran el gran potencial que tiene el mercado mexicano en el 
mundo para los próximos años, afirmó el director general de la Organización Internacional de la Viña 
y el Vino (OIV), Pau Roca. 
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/01/vino-de-mexico-con-potencial-para-mercado-mundial-oiv/ 
https://pregonerobaja.com.mx/2022/11/01/reafirma-gobernadora-a-bc-como-la-capital-del-vino-mexicano/ 
https://hojaderutadigital.mx/destaca-organizacion-internacional-de-la-vina-y-el-vino-potencial-de-mexico-en-el-
mercado-mundial-para-los-siguientes-anos/ 
https://laverdad.com.mx/2022/11/destaca-organizacion-de-la-vina-y-el-vino-potencial-de-mexico-en-el-mercado-
mundial/ 
http://aquilasnoticias.com/2022/11/01/destaca-organizacion-internacional-de-la-vina-y-el-vino-potencial-de-mexico-
en-el-mercado-mundial-para-los-siguientes-anos/ 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1587551265436979200 
https://twitter.com/aquilasnoticia1/status/1587637124337221633 
https://www.facebook.com/photo/?fbid=638416714369262&set=a.556144725929795 
 
El Contador.- Donde ven potencial fuerte es en la industria del vino Pan Roca quien es el director 
general de la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV) ha comentado que el consumo de 
vino en México aumentó 22% en la última década al registrar un millón de hectolitros al cierre de 2021, 
mientras que el consumo per cápita es de un litro por persona. cifras que muestran el gran potencial 
que tiene el mercada mexicano, Quien se suma a ello es el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, 
quien afirma que vendrán más apoyos, luego de resaltar que, en los últimos 10 años, se ha visto un 
crecimiento continuo del viñedo nacional y se estiman más hectáreas para 2023. Excélsior, 31 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022003046nc.pdf 

 

TWITTER 
 
Agricultura 
Agricultura_mex 
Si buscas aprender sobre los elementos clave de una agricultura sostenible para la seguridad 
alimentaria y cómo promover ecosistemas saludables, mediante el funcionamiento de la 
biodiversidad, participa en el curso ISE: 
Registro: https://bit.ly/3fqjb6z 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1587640648974405634 
 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
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Este Día de Muertos, recuerda que regresarán nuestros difuntos del lugar donde se fueron al morir a 
visitarnos, espéralos con alegría, y por supuesto con una hermosa ofrenda llena de olores, colores y 
sabores. 
https://bit.ly/3DkFzX6 
#ElCampoNoSeDetiene 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1587655742932193282 
 
Víctor Villalobos Arámbula 
@vmva1950 
#DíaDeMuertos Recordemos a nuestros difuntos. En  
@Agricultura_mex 
 montamos una ofrenda que representa la riqueza de nuestra cultura ancestral y de los productos del 
campo que acompañan nuestras #TradicionesMexicanas 
https://twitter.com/vmva1950/status/1587530708364320768 
 

SECRETARÍA 
 
(B-510) Reconoce Agricultura propuestas de estudiantes para resolver problemas del agro a través 
de iniciativa Adopta una parcela.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural reconoció las mejores 
propuestas que presentaron estudiantes de educación superior y media superior de Zacatecas, a través 
de la iniciativa Adopta una Parcela 2022, para resolver algunos de los problemas que enfrenta el sector 
agroalimentario en la entidad. 
https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-reconoce-propuestas-de-estudiantes-para-resolver-problemas-del-agro-
a-traves-de-iniciativa-adopta-una-parcela/ 
https://hojaderutadigital.mx/reconoce-agricultura-propuestas-de-estudiantes-para-resolver-problemas-del-agro-a-
traves-de-iniciativa-adopta-una-parcela/ 
https://ntrzacatecas.com/2022/11/01/reconoce-agricultura-propuestas-de-
estudiantes/?fbclid=IwAR1RHCzouaRJhSFixt1SdTuSaVHdsGMokzHE4oQ2cPW5gnIWQzozWaU6Kig 
https://reflexion24informativo.com.mx/reconoce-agricultura-propuestas-de-estudiantes-para-resolver-problemas-del-
agro-a-traves-de-iniciativa-adopta-una-parcela/ 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1587515660082597889 
https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1587539174508347393 
https://twitter.com/VladRothschuh/status/1587511503586004994 
https://twitter.com/VladRothschuh/status/1587511503586004994/photo/1 
https://www.facebook.com/photo/?fbid=487832503364736&set=pcb.487833453364641 
https://www.facebook.com/photo/?fbid=141572088627196&set=pcb.141572201960518 
https://www.facebook.com/AhoraCampecheNoticias/photos/pcb.3149000732016734/3149000642016743/ 
 
Desvío en SEGALMEX duplica a Estafa maestra.- Las denuncias por irregularidades en Seguridad 
Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), Liconsa y Diconsa apuntan a un desfalco de más de 12 mil millones 
de pesos, monto que duplica a la Estafa maestra, en la que se desviaron 5 mil millones en contratos 
ilegales a universidades en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Sin embargo, las investigaciones de la 
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Fiscalía General de la República (FGR), en el que es considerado el mayor desvío de recursos públicos 
en esta administración federal, avanzan a paso lento, puesto que de los 53 señalados en esta trama de 
corrupción, de los cuales 29 son funcionarios y exfuncionarios, el único procesado hasta el momento 
es René Gavira Segreste, director de Administración y Finanzas de SEGALMEX entre 2019 y 2020, quien 
fue vinculado a proceso por segunda ocasión, pero se encuentra en libertad condicional. El Universal, 
1 / Reforma, 1 / La Razón, 11 / Unomásuno, 13 / La crónica, 8 / El Financiero, 35 / Milenio, 9 / La 
Jornada, 13 / 24 Horas, 6 / El Sol de México, 7 / El Heraldo de México, 7 /  
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002334nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001949nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001745nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_01112022/01112022030696nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_01112022/01112022030123nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022003025nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002417nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001980nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001696nc.pdf 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/la-fgr-no-avanza-en-el-caso-segalmex/1568110 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001514nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022000820nc.pdf 
https://palabrasclaras.mx/nacional/un-exdirector-de-administracion-de-segalmex-enfrentara-otro-proceso-por-uso-
indebido-de-recursos-publicos/ 

 
Ignacio Ovalle, en la mira / Confidencial.- Diputados federales de la 4T reforzaron la presión del PAN, 
PRI, MC y PRD para citar al extitular de Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX) Ignacio Ovalle 
Fernández y "conocer su versión del gran fraude a ese organismo público". Nos aseguran que 12 de los 
21 legisladores de la coalición Juntos Haremos Historia -15 de Morena, tres del PVEM y tres del PT- ya 
dieron su voto para que el expolítico priista acuda a San Lázaro "a rendir cuentas", aunque ahora esté 
ya en otro cargo. Cuentan que, entre morenistas, peristas y hasta en los verdes, hay la queja de que "el 
saqueo en SEGALMEX dañó a todos" y que es preciso que "las cosas se aclaren y se castigue a todos los 
responsables". Por lo pronto, dicen, "celebraron ya la vinculación a proceso" de René Gavira Segreste, 
que ayer anunció la Fiscalía General de la República. El Financiero, 31 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002144nc.pdf 

 
Las ventajas de ser amigo del presidente / Alberto González.-  Ignacio Ovalle, uno de los echeverristas 
que aún se encuentran incrustados en el Gobierno, lleva en el cinturón una armónica, como la que 
suelen tocar tras las rejas algunos personajes de cine. solo que al contar con el respaldo de Palacio 
Nacional, difícilmente se le verá en esa situación a pesar de que se le ha mencionado en el caso del 
fraude millonario a SEGALMEX. Ayer, René Gavira, el principal operador de Ovalle en Seguridad 
Alimentaria Mexicana, como director de Administración, fue vinculado a proceso por renovar un 
contrato en calidad de apoderado legal, lo que abrió la puerta a compras ilícitas con recursos públicos, 
pero al exdirector General no se le toca ni con el pétalo de una sospecha. 24 Horas, 5 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001671nc.pdf 
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El administrador de SEGALMEX / Contra las Cuerdas.- L a historia corta es que era amigo de Manuel 
Lozano Jiménez, particular de Ignacio Ovalle, en = la época de Echeverría. Muchos años después, 
amolado, Ovalle busca a Gavira Segreste cuando éste era particular de Adrián Rubalcava, delegado de 
Cuajimalpa de 2012 a 2015. Ahí lo ayuda y alarga el apoyo en otras funciones fuera, dándole contratos 
para cursos de capacitación en el Banco de Sangre del Valle de México. Cuando López Obrador gana la 
Presidencia y nombra a Ovalle director de SEGALMEX, en agradecimiento se lleva a Gavira Segreste, 
quien no iba para titular de la unidad de Administración y Finanzas, pero al darse ajustes, se ve hábil y 
se queda con la oficina. El Heraldo de México, 7 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022000820nc.pdf 

 
Se cosecharon 27 millones de plantas de cempasuchil.- En el ciclo agrícola 2022 se logré la cosecha 
nacional de 27 millones ele plañías ele flor de cempasúchil. equivalente a 20 mil 245 toneladas, que 
adornan los altares para los muertos que el 1 y 2 de noviembre llegan del Mictlán a visitar a sus familias. 
Ursa de las principales entidades productoras de cempasúchil. la "flor de veinte pélalos" (por sus raíces 
en lengua náhuatl), son la Ciudad de México, principalmente la alcaldía Xochimilco con cinco millones 
de plantas, que este año representó un incremento de 40% con respecto a 2021, Además del estado de 
Puebla, donde se sembró una superficie de mil 557 hectáreas, seguida de Tlaxcala (118 hectáreas), 
Hidalga (111 hectáreas). De acuerdo con la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), en 
2021 la producción de cempasúchil tuvo un valor superior a 93.4 millones de pesos, lo que demuestra 
su relevancia económica y social para las comunidades Excélsior, 21 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022003170nc.pdf 

 
Cultivos de exportación desplazan a granos básicos.- México ocupa el lugar 12 entre los mayores 
productores de alimentos en el mundo. No obstante, en el reciente año realizó importaciones récord 
de productos básicos en la dieta nacional, como el maíz, un hecho que encarece el consumo de sus 
habitantes, más en un momento en que la inflación global es la mayor en cuatro décadas. Datos del 
Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) revelan que desde 2000 y hasta el cierre de 
2021 la superficie destinada a la siembra de granos básicos, como maíz, frijol, trigo, arroz, café y sorgo, 
presenta una disminución de 16.8 por ciento; en contraste y durante el mismo periodo, la empleada 
para producir aguacate, agave, cebada, jitomate, frambuesa, fresa y zarzamora se ha disparado 40 por 
ciento. La Jornada, 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001836nc.pdf 

 
Garantizado el abasto de flores de temporada para los altares y ofrendas de Día de Muertos.- Para 
esta temporada de Día de Muertos está garantizado el abasto de flores de temporada como crisantemo, 
terciopelo, clavel, nube y cempasúchil, las cuales acompañan las ofrendas, altares, fachadas, hogares, 
camellones, parques, tumbas y cementerios del país, con sus característicos aromas y colores, informó 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER). La dependencia federal detalló que en 2021 se 
sembraron seis mil 774 hectáreas de flores de temporada, de las cuales dos mil 777 fueron de crisantemo, 

dos mil 211 de cempasúchil, 900 de nube, 625 de clavel y 261 de terciopelo. 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022000820nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022003170nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001836nc.pdf
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https://www.2000agro.com.mx/horticultura/garantizado-el-abasto-de-flores-de-temporada-para-los-altares-y-
ofrendas-de-dia-de-muertos/ 

 
SADER reconoce propuestas de estudiantes para resolver problemas del agro.- La Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) reconoció las mejores propuestas que presentaron estudiantes 
de educación superior y media superior de Zacatecas, mediante la iniciativa Adopta una Parcela 2022, 
para resolver algunos de los problemas que enfrenta el sector agroalimentario en la entidad. La 
iniciativa se puso en marcha este año en Zacatecas y Chiapas, en el marco del programa Fertilizantes 
para el Bienestar, para fortalecer la vinculación entre productores, estudiantes y personal técnico de la 
SADER y promover el desarrollo de capacidades técnicas en los jóvenes que cursan carreras o 
programas de estudio relacionados con la actividad agrícola. 
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-reconoce-propuestas-de-estudiantes-para-resolver-problemas-
del-agro/ 

 
Michoacán, cuarto lugar nacional en producción de cempasúchil.- Michoacán es uno de los principales 
estados productores de la flor de cempasúchil al ocupar el cuarto lugar de producción a nivel nacional. 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Estado (SADER) informó en un comunicado que este 
año se sembraron 165 hectáreas en la entidad. 
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/michoacan-cuarto-lugar-nacional-en-produccion-de-cempasuchil-
9126024.html 

 
Sigue abierto programa de energía para el campo en apoyo a productores.-Hasta el próximo 25 de 
noviembre permanecerá abierta la convocatoria para que productores agrícolas ingresen sus 
solicitudes de inscripción o reinscripción al Programa Especial de Energía para el Campo en materia de 
Energía Eléctrica 2023. La Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) en baja California, 
informó que dicho apoyo es para personas físicas y morales que utilizan energía eléctrica para el 
bombeo y rebombe de agua, en la aplicación e los riesgos en  sus parcelas. 
https://www.elvigia.net/general/2022/11/2/sigue-abierto-programa-de-energia-para-el-campo-en-apoyo-productores-
404088.html 

 
¿Hay flores transgénicas en los altares mexicanos del Día de Muertos? En el mundo existen más de 
180 variedades de cempasúchil mejoradas genéticamente. Algunas se cultivan en México a partir de 
semillas provenientes de una decena de países, según la SADER. Pero no son especies transgénicas, 
sino organismos mejorados genéticamente de manera natural (sin que medie la ingeniería). Se 
obtienen, por ejemplo, variedades con mejor calidad nutritiva y mayor resistencia a factores climáticos, 
añade la SADER. Y enfatiza que no hay registro de semillas de cempasúchil transgénico en México. 
Aunque ambos son organismos mejorados genéticamente, a los transgénicos se añaden genes de otra 
especie que no poseían de forma nativa. 
https://www.la-razon.com/la-revista/2022/11/01/hay-flores-transgenicas-en-los-altares-mexicanos-del-dia-de-
muertos/ 
https://tribunanoticias.mx/hay-flores-transgenicas-en-los-altares-de-dia-de-muertos/ 
  

https://www.2000agro.com.mx/horticultura/garantizado-el-abasto-de-flores-de-temporada-para-los-altares-y-ofrendas-de-dia-de-muertos/
https://www.2000agro.com.mx/horticultura/garantizado-el-abasto-de-flores-de-temporada-para-los-altares-y-ofrendas-de-dia-de-muertos/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-reconoce-propuestas-de-estudiantes-para-resolver-problemas-del-agro/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-reconoce-propuestas-de-estudiantes-para-resolver-problemas-del-agro/
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/michoacan-cuarto-lugar-nacional-en-produccion-de-cempasuchil-9126024.html
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/michoacan-cuarto-lugar-nacional-en-produccion-de-cempasuchil-9126024.html
https://www.elvigia.net/general/2022/11/2/sigue-abierto-programa-de-energia-para-el-campo-en-apoyo-productores-404088.html
https://www.elvigia.net/general/2022/11/2/sigue-abierto-programa-de-energia-para-el-campo-en-apoyo-productores-404088.html
https://www.la-razon.com/la-revista/2022/11/01/hay-flores-transgenicas-en-los-altares-mexicanos-del-dia-de-muertos/
https://www.la-razon.com/la-revista/2022/11/01/hay-flores-transgenicas-en-los-altares-mexicanos-del-dia-de-muertos/
https://tribunanoticias.mx/hay-flores-transgenicas-en-los-altares-de-dia-de-muertos/
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Alerta infección de H5N1 en granja de Nuevo León con 60 mil pollos.- Tan solo unos días después de 
notificar el primer caso a la OMSA, en una granja comercial ubicada en Montemorelos, Nuevo León, fue 
detectada la presencia del virus H5N1 de gripe aviar. El lugar cuenta con aproximadamente 60 mil aves.  
A través de un comunicado, el SENASICA informó sobre la detección del virus y detalló que se llevó a 
cabo la cuarentena correspondiente y aplicaron las medidas sanitarias indicadas para estos casos. 
Posteriormente, técnicos de la DGSA, procederán con “limpieza y desinfección, vacío sanitario y 
centinelización de la granja”. 
https://www.informador.mx/mexico/Gripe-aviar-H5N1-Alerta-infeccion-en-granja-de-Nuevo-Leon-con-60-mil-pollos-
20221101-0139.html 
  
Secretaría de Agricultura del estado le entra al quite para frenar el alza en el precio de la tortilla.- La 
idea es contar con una reserva que permita ofrecer a precio bajo a los tortilleros unas 5 mil toneladas 
de este grano al mes, lo que permitiría menguar la inflación en este producto en el mediano plazo. 
Así lo informó a detalle Cuauhtémoc Ramírez, titular de la SADER estatal, quien reiteró que esta opción 
mixta de acopio y compra se da debido al incremento del precio en la tonelada de grano de maíz, que 
ya ronda los 8 mil 100 pesos. 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/golpe-financiero/secretaria-de-agricultura-del-estado-le-entra-al-
quite-para-frenar-alza-en-precio-de-la-tortilla/ 
  
Juez rechaza librar orden de aprehensión contra ex director de Segalmex y 24 más.- Un juez federal 
rechazó librar una orden de aprehensión contra 25 ex servidores públicos, entre ellos, el ex director de 
Administración y Finanzas de SEGALMEX, René Gavira Segrestre, mismos que fueron señalados por la 
FGR como presuntos responsables de los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos 
de procedencia ilícita. Álvaro Niño Cruz, juez de control del Centro de Justicia Penal Federal con sede 
en San Bartolo Coyotepec, Oaxaca, negó el mandamiento judicial debido a que la FGR no justificó su 
petición y mucho menos expuso las circunstancias del por qué la asistencia de los indiciados a la 
audiencia de formulación de imputación pudiera verse demorada o dificultada en caso de que fueran 
citados. 
https://www.milenio.com/policia/juez-rechaza-librar-orden-aprehension-exdirector-segalmex 
  
Llevará Ana Paty leche a niñez más vulnerable de Cancún.- Cancún, QRoo.-La alcaldesa de Cancún, Ana 
Patricia Peralta, se reunió con el delegado de SEGALMEX-Liconsa para crear acciones en favor de la 
nutrición de la niñez cancunense. “Platicamos sobre un plan de acción para distribuir leche Liconsa 
entera en polvo en las zonas más vulnerables”, dio a conocer la alcaldesa a través de sus redes sociales. 
https://quintanaroo.quadratin.com.mx/llevara-ana-paty-leche-a-ninez-mas-vulnerable-de-cancun/ 
  
Fue vinculado a proceso René Gavira por el caso SEGALMEX.- La FGR obtuvo la vinculación a proceso 
en contra de René Gavira por su probable responsabilidad en el uso ilícito de facultades y 
responsabilidades en la modalidad como servidor público, en el 2019 el implicado probablemente firmó 
la renovación de un contrato en Liconsa. 
Todo esto es por el caso del organismo denominado SEGALMEX. 

https://www.informador.mx/mexico/Gripe-aviar-H5N1-Alerta-infeccion-en-granja-de-Nuevo-Leon-con-60-mil-pollos-20221101-0139.html
https://www.informador.mx/mexico/Gripe-aviar-H5N1-Alerta-infeccion-en-granja-de-Nuevo-Leon-con-60-mil-pollos-20221101-0139.html
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/golpe-financiero/secretaria-de-agricultura-del-estado-le-entra-al-quite-para-frenar-alza-en-precio-de-la-tortilla/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/golpe-financiero/secretaria-de-agricultura-del-estado-le-entra-al-quite-para-frenar-alza-en-precio-de-la-tortilla/
https://www.milenio.com/policia/juez-rechaza-librar-orden-aprehension-exdirector-segalmex
https://quintanaroo.quadratin.com.mx/llevara-ana-paty-leche-a-ninez-mas-vulnerable-de-cancun/
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Radio - Leonardo Curzio en Fórmula (104.1 Mhz. FM) 20:41 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98330972 
  
Cae el primero por caso SEGALMEX ¿de cuantos más? El primero inculpado por el caso SEGALMEX 
llego a una jueza federal con residencia en el Reclusorio Norte que vinculó a proceso al exdirector de 
Administración y Finanzas del organismo Seguridad Alimentaria Mexicana René Gavira Segreste, por 
uso indebido de recursos públicos. 
https://raulrodriguezcortes.com.mx/cae-el-primero-por-caso-segalmex-de-cuantos-mas/ 
 

AGRICULTURA 
 
Indígenas en movilidad migratoria.- En septiembre de 2015, los hermanos Alicia, Elvira y Juan Alfredo, 
así como Fermín, pareja de Elvira, decidieron trasladarse en autobús de Ocosingo, en Chiapas, a 
Guaymas, Sonora, para emplearse como jornaleros en el corte de calabaza, sandía y melón. Los cuatro 
jóvenes indígenas de la etnia maya tzeltal no verían durante varios meses a su familia para trabajar 
dignamente el campo mexicano desde el otro extremo del país. Milenio, 17 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002811nc.pdf 

 
Inversiones.- El Consejo Nacional Agropecuario, que preside Juan Cortina, advirtió que si se aprueba el 
dictamen en el Senado para prohibir la entrada y uso de algunos plaguicidas y bioinsumos, se pondrá 
en serio riesgo la seguridad alimentaria del país y la capacidad de exportación. Milenio, 22 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002628nc.pdf 

 
Alistan en Querétaro nueva área protegida.- El Gobierno federal alista la declaratoria de una nueva 
área natural protegida, la número 186 del país, y la cuarta de este sexenio. Se trata del Área de 
Protección de Recursos Naturales Peña Colorada, que abarcará 4 mil 843 hectáreas de los municipios 
de Querétaro y El Marqués. Quedará prohibido también ampliar la frontera agropecuaria mediante la 
remoción permanente de vegetación natural y realizar obras o actividades de exploración y explotación 
minera. Reforma, 11 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002602nc.pdf 

 
Exige PRI en el Senado atender a víctimas de desplazamiento.- Senadores del PRI demandaron al 
gobierno federal un programa integral para la atención de más de 350 mfl víctimas de desplazamiento 
forzado interno (DFI) en el país, la mayor parte de ellos indígenas o habitantes de zonas rurales, que 
han debido abandonar sus casas y territorios por ataques del crimen organizado, están en la 
indefensión total y su situación es muy crítica. Es el caso, dijo, de 23 personas originarias de la localidad 
Puerto Lobos, del municipio de Caborca, Sonora, dedicadas a la pesca o a la agricultura; vivían en 
situación de pobreza, sin servicios básicos como luz eléctrica y tuvieron que salir de la comunidad 
también por la violencia generada por grupos armados en junio de 2020. La Jornada, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001978nc.pdf 

 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98330972
https://raulrodriguezcortes.com.mx/cae-el-primero-por-caso-segalmex-de-cuantos-mas/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002811nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002628nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002602nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001978nc.pdf
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Salinas dio el golpe fatal.- Con la modificación del  artículo 27 constitucional "vinieron a dar el golpe 
fatal que trataban de pegarle desde hace mucho tiempo al ejido. Lo que hizo (Carlos de) Salinas, de 
abrirle las puertas a los ricos, es fatal; de ahí partió su desintegración, la venta indiscriminada de 
parcelas", sostuvo Ignacio Leal, miembro del ejido Guasave, uno de los más grandes de México, con 2 
mil 930 hectáreas en zona de riego. La Jornada, 5 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001865nc.pdf 

 
Luchar por la alimentación es luchar por la salud.- La salud es la condición más preciada para el ser 
humano. Una vida sana es resultado de diversos factores, entre ellos, el acceso al agua potable, medidas 
de higiene, y a la alimentación nutritiva. Es importante mencionar que garantizar el derecho a la salud 
no implica únicamente la atención y el combate a las enfermedades o afecciones. La producción 
agropecuaria emplea plaguicidas identificados como altamente peligrosos. Se utilizan de manera 
extensiva en la producción agropecuaria y están diseñados para destruir a organismos vivos en 
contextos rurales con incidencia directa en la salud pública. El Heraldo de México, 13 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022000848nc.pdf 

 
México importa cinco veces más maíz amarillo del que produce.- México tiene una amplia necesidad 
de maíz amarillo, que se destina principalmente al consumo animal; 8 de cada 10 toneladas requeridas 
de este tipo de maíz es para alimentar ganado. Esta demanda se satisface principalmente con las 
importaciones, que representan casi 75% del total de la oferta de maíz que tiene México. 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-importa-cinco-veces-mas-maiz-amarillo-del-que-produce-
20221101-0084.html 

 
Se cosecharon 27 millones de plantas de cempasúchil.- En el ciclo agrícola 2022 se logró la cosecha 
nacional de 27 millones de plantas de flor de cempasúchil, equivalente a 20 mil 245 toneladas, que 
adornan los altares para los muertos que el 1 y 2 de noviembre llegan del Mictlán a visitar a sus familias. 
Una de las principales entidades productoras de cempasúchil, la “flor de veinte pétalos” (por sus raíces 
en lengua náhuatl), son la Ciudad de México, principalmente la alcaldía Xochimilco con cinco millones 
de plantas, que este año representó un incremento de 40% con respecto a 2021.  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-cosecharon-27-millones-de-plantas-de-cempasuchil/1549772 

 
Mayor fomento a la agricultura nacional para lograr la soberanía alimentaria.- Ciudad de México. - 
México enfrenta inseguridad alimentaria debido a que se ha constituido en el principal importador de 
granos básicos del mundo. Para enfrentar esta crisis, el camino es alcanzar y defender la soberanía en 
la materia, coincidieron en señalar académicos universitarios. En el XLII Seminario de Economía 
Agrícola. Los desafíos de la seguridad alimentaria en México en el contexto pospandémico, su co-
coordinador, Uberto Salgado Nieto, expuso que en este ámbito el año 2020 se observó complicado. 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/01/mayor-fomento-a-la-agricultura-nacional-para-lograr-la-soberania-
alimentaria/ 

 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001865nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022000848nc.pdf
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-importa-cinco-veces-mas-maiz-amarillo-del-que-produce-20221101-0084.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-importa-cinco-veces-mas-maiz-amarillo-del-que-produce-20221101-0084.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-cosecharon-27-millones-de-plantas-de-cempasuchil/1549772
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/01/mayor-fomento-a-la-agricultura-nacional-para-lograr-la-soberania-alimentaria/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/01/mayor-fomento-a-la-agricultura-nacional-para-lograr-la-soberania-alimentaria/
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La empresa que produce jitomates… y profesionistas para cultivarlos.- Dedicada a la producción de 
jitomate en invernadero, una industria creciente que requiere personal especializado, Magic Sun Farms 
posee además una “universidad” donde forma profesionistas y el talento necesario para los cultivos en 
sus instalaciones. De acuerdo con el especialista, en México hay un fuerte incremento de invernaderos, 
por lo que también hay mucha competencia y demanda de talento especializado en cultivos protegidos. 
https://www.forbes.com.mx/la-empresa-que-produce-jitomates-y-profesionistas-para-cultivarlos/ 

 
El amaranto, una semilla que mejora la nutrición en México y el mundo.- La organización México 
Tierra de Amaranto AC busca que el amaranto se conozca y se utilice como estrategia para mejorar la 
nutrición, la salud y las condiciones de vida de las comunidades rurales del país generando una cultura 
de desarrollo y sustentabilidad que involucre a los diferentes sectores de la sociedad. El amaranto es 
una semilla, de la que se conocen aproximadamente 800 variedades. Su tamaño reducido esconde una 
composición nutricional muy completa, lo que lo convierte en un ingrediente con gran potencial 
alimenticio. 
https://www.somoshermanos.mx/el-amaranto-una-semilla-que-mejora-la-nutricion-en-mexico-y-el-mundo/ 

 

APICULTURA 
 
Apicultura en riesgo por uso de agroquímicos.- La muerte de cientos de abejas en los apiarios por el 
uso de agroquímicos, deforestación y pérdida de floración silvestre, que reduce la producción de néctar 
y genera miel contaminada, lo que ha frenado la exportación de diversos cargamentos a países como 
Alemania y Arabia Saudita por la imposición de férreas medidas de control y certificación sanitaria, son 
algunos de los impactos del modelo de agricultura industrial que practican en Campeche los alrededor 
de 12 mil menonitas en sus 18 colonias o campos de cultivo. La Jornada, 4 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001861nc.pdf 

 
Zacatecas, décimo productor de miel a nivel nacional.- Zacatecas ocupa el décimo lugar en la 
producción de miel a nivel nacional; su calidad y densidad es mejor que la que producen otros estados; 
sin embargo, la falta de recursos ha ocasionado una baja considerable del 50 por ciento en su 
producción. Así lo explicó, Ramón Gutiérrez Luna, presidente del Sistema Producto Apícola en 
Zacatecas, quien informó que durante este año, únicamente se apoyaron a 60 productores apícolas de 
más de mil con los que cuentan en el estado, lo cual “no representa ni siquiera un 10 por ciento”. 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/zacatecas-decimo-productor-de-miel-a-nivel-nacional-9125586.html 

 

PESCA | ACUACULTURA 
 
Lanzan un ultimátum por tráfico de totoaba.- Al considerar que México no ha cumplido sus 
compromisos en materia de protección de la totoaba y la vaquita marina en el Golfo de California, el 
Secretariado de la Convención sobre Comercio Internacional de Especies Amenazadas (CITES, por sus 
siglas en inglés) plantea recomendar sanciones comerciales contra el País hasta que presente un plan 

https://www.forbes.com.mx/la-empresa-que-produce-jitomates-y-profesionistas-para-cultivarlos/
https://www.somoshermanos.mx/el-amaranto-una-semilla-que-mejora-la-nutricion-en-mexico-y-el-mundo/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001861nc.pdf
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/zacatecas-decimo-productor-de-miel-a-nivel-nacional-9125586.html
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de acción efectivo. Y fija el próximo 28 de febrero, como fecha límite para la entrega de dicho plan. 
Reforma, 2 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002248nc.pdf 

 
Granja camaronera robótica en Oaxaca, modelo de sistema agroalimentario eficiente y sustentable.- 
Aprovechar la automatización para transformar los sistemas agroalimentarios conduce a una 
producción de alimentos más eficiente y respetuosa con el medio ambiente ayudando a alcanzar los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), señala la Organización de las Naciones Unidas para la 
Alimentación y la Agricultura (FAO) y como ejemplo destaca a una granja camaronera robótica en 
México, que hace de la acuicultura un proceso sostenible, eficiente e inclusivo. 
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/02/granja-camaronera-robotica-en-oaxaca-modelo-de-sistema-
agroalimentario-eficiente-y-sustentable/ 

 
Dejan la pesca de camarón para realizar capturas de diversas especies marinas comerciales.- 
Pescadores de la bahía de Santa María, dejan la pesquería del camarón porque no es redituable y se 
enfocan a la diversificación de producción como tiburón, escamas, pero mayormente a la jaiba, reveló 
Rosario Martínez Santos. El presidente de administración del Frente de Auténticos Pescadores en 
Sinaloa, explicó que cayó más del 50 por ciento los volúmenes de capturas de crustáceo, lo que no hace 
factible realizar operaciones en dicha zona pesquera.  
https://adnportal.mx/dejan-la-pesca-de-camaron-para-realizar-capturas-de-diversas-especies-marinas-comerciales/ 

 

COMERCIO EXTERIOR 
 
Importación de granos amenaza seguridad alimentaria en México: UNAM.- México enfrenta 
inseguridad alimentaria debido a que se ha constituido en el principal importador de granos básicos 
del mundo. Para enfrentar esta crisis, el camino es alcanzar y defender la soberanía en la materia, 
coincidieron en señalar académicos universitarios. En el XLII Seminario de Economía Agrícola. Los 
desafíos de la seguridad alimentaria en México en el contexto pospandémico, su co-coordinador, 
Uberto Salgado Nieto, expuso que en este ámbito el año 2020 se observó complicado. 
https://aristeguinoticias.com/0111/mexico/importacion-de-granos-amenaza-seguridad-alimentaria-en-mexico-unam/ 

 
El próximo año anticipó el USDA, caerá en 100,000 toneladas el comercio de res en el mundo.- Para 
el siguiente año, el comercio internacional de cárnicos bovinos podría ascender hasta los 12.1 millones 
de toneladas, volumen que resultaría inferior a los 12.2 mt. pronosticados para el cierre de 2022. De 
acuerdo con las proyecciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), este 
escenario obedecería a una menor demanda en China, hacia donde se destinarían 2.8 mt., cifra menor 
en términos interanuales por 9.2%. Esta sería la primera caída registrada en las compras de carne de 
res del país asiático en los últimos cinco años, periodo en el que pasó de 1.2 mt. (2018), hasta 3.1 mt. 
(pronóstico para 2022). 
https://www.ganaderia.com/destacado/el-proximo-ano-anticipo-el-usda-caera-en-100-000-toneladas-el-comercio-de-
res-en-el-mundo 
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Exportaciones de calabaza de Halloween se disparan 27% en 2022.- La celebración de Halloween no 
estaría completa sin los alimentos y adornos representativos de la fecha, y la calabaza de castilla y las 
diferentes variedades de calabaza son algunos de los alimentos que más han crecido sus exportaciones 
para suplir la demanda especialmente de Estados Unidos. 
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/01/exportaciones-de-calabaza-de-halloween-se-disparan-27-en-
2022/ 
 

ABASTO | PRECIOS 
 
Prevén alza en precio del pollo ante gripe aviar.- Ante los casos de gripe aviar en Estados Unidos, 
expertos prevén que productos como ese, el pavo y el huevo, muestren un aumento de 20% en 
próximas semanas. Los casos de gripe aviar que se han registrado en Estados Unidos y recientemente 
en México, podrían propiciar una crisis que detonaría el alza en el precio del pollo, el huevo y pavo 
durante las siguientes semanas.  
https://www.elhorizonte.mx/finanzas/preven-alza-en-precio-del-pollo-ante-gripe-aviar/vl320757 

 
¡Subió! Esto cuesta la flor de cempasúchil en Puebla.- Con motivo de Día de Muertos, incrementó el 
precio de la flor de cempasúchil. Este primero de noviembre cientos de poblanos acudieron al panteón 
municipal a visitar a sus difuntos, la mayoría compró sus flores afuera de este campo santo, donde se 
ofertaba de los 100 pesos a los 150 pesos el manojo. 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/flor-de-cempasuchil-incrementa-precio-en-puebla 
 

CONTINGENCIA 
 
El cambio climático amenaza la producción de cempasúchil.- “Y aún así, encontrar las fechas óptimas 
de siembra en un contexto de cambio climático es todo un reto para los productores”, manifestó Carlos 
Barragán, técnico de Agricultura Familiar y Agronegocios A. C., que colabora con el Centro Internacional 
de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT). 
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/sociedad/el-cambio-climatico-amenaza-la-produccion-de-cempasuchil-
9124211.html 
 

COVID-19 
 
Aumentan contagios en 4 mil 110, informa Ssa.- el 26 de octubre al 1 de noviembre, la Secretaría de 
Salud (Ssa) reportó 4 mil 110 nuevos casos de Covid-19, con los que el país acumula un total de 7 
millones 111 mil 119 contagios desde que inició la pandemia en febrero de 2020, un ligero incremento 
respecto a semanas pasadas. Hasta ahora 330 mil 393 personas han fallecido oficialmente como 
consecuencia de esta enfermedad en México y, de ellas, 61 fueron reportadas en la última semana, 
pandemia en febrero de 2020, un ligero incremento respecto a semanas pasadas. 24 Horas, 4 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/01/exportaciones-de-calabaza-de-halloween-se-disparan-27-en-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/01/exportaciones-de-calabaza-de-halloween-se-disparan-27-en-2022/
https://www.elhorizonte.mx/finanzas/preven-alza-en-precio-del-pollo-ante-gripe-aviar/vl320757
https://www.milenio.com/politica/comunidad/flor-de-cempasuchil-incrementa-precio-en-puebla
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/sociedad/el-cambio-climatico-amenaza-la-produccion-de-cempasuchil-9124211.html
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/sociedad/el-cambio-climatico-amenaza-la-produccion-de-cempasuchil-9124211.html
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https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001650nc.pdf 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Asesina el crimen a 2 niños cada día.- Entre enero y septiembre de este año, 627 menores de edad 
fueron asesinados con arma de fuego, casi un 7 por ciento más que en el mismo periodo de 2021, 
establecen datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Reforma, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001883nc.pdf 

 
Crece bloque opositor a la reforma electoral.- El rechazo a la reforma electoral suma adeptos. Además 
del PAN, PRI, PRD y MC, al bloque opositor se añaden integrantes de la iniciativa privada y de la Iglesia 
católica. Politólogos ven que se ahonda la división entre los opositores y los que empujan la reforma 
como el presidente Andrés Manuel López Obrador, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; 
Morena, PT, Verde y algunos académicos. El Universal, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002137nc.pdf 

 
INE ocultó sondeo que favorece la reforma electoral.- Más de la mitad de ciudadanos encuestados en 
septiembre pasado a petición del Instituto Nacional Electoral (INE) se manifestaron en favor de la 
reforma electoral, mientras 78 por ciento se mostró de acuerdo en que consejeros y magistrados sean 
elegidos mediante voto popular. Igualmente, 87 por ciento se pronunció por reducir diputaciones y 
senadurías, mientras 72 opina que los partidos políticos reciben mucho dinero. La Jornada, PP y 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001800nc.pdf 

 

PRESIDENCIA 
 
AMLO quiere la perpetuación en el poder de un solo partido.- La iniciativa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador de reformar al Instituto Nacional Electoral (ESTE) revela su intención de 
perpetuarse en el poder a través de su movimiento, advirtió Porfirio Muñoz Ledo. En entrevista, señaló 
que de concretarse esa reforma, el Presidente controlaría al árbitro electoral, lo que representaría un 
retroceso histórico de casi medio siglo y el cual evidenciaría "un temperamento político abusivo". El 
Universal, 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002205nc.pdf 

 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
Consejo Consultivo de la CNDH rechaza el pronunciamiento sobre el INE.- Siete de los 10 integrantes 
del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) rechazaron este 
martes, a través de una carta pública, que hayan avalado y discutido "la transformación" del Instituto 
Nacional Electoral CINE). "En ningún momento se discutió o se avaló lo que la CNDH interpreta ahora 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001650nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001883nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002137nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022001800nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_02112022/02112022002205nc.pdf
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en su pronunciamiento, que 'recomienda la transformación del INE' o que el IFE/INE sea un órgano 
autónomo 'únicamente de nombre'", indicaron los consejeros. La Crónica, 1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_01112022/01112022029652nc.pdf 

 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_01112022/01112022029652nc.pdf

